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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和４年度 第１回栃木西部地域会議 

開催日時 令和４年４月１９日（火）１９時 開会  ２０時２０分 閉会 

開催場所 吹上公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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事務局 

 

 

 

 

１ 開会 

── 開会 ── 

 

２ あいさつ 

― 寺内会長あいさつ ― 

 

３ 議事 

(1) 令和５年度実施 地域予算提案事業案について 

<説明> 

・令和３年度 実施事業（５事業）について 

・令和４年度 実施予定事業（７事業）について 

・令和５年度提案限度額について（栃木西部 ２，８９７千円） 

・地域予算事業計画書提出までのスケジュールについて 

 →１０月に提出なので、夏ごろまでには事業を決定したい。 

―― 資料１、１－２、１－３に基づき説明 ── 

   

 宮スケートセンター整備事業の件。個人の所有物には西部地域の予算は使え

ないと聞いたが大丈夫なのか。 

 

 宮スケートセンター自体は今も個人の所有物である。１月のスケート場オー

プンの際は、（吹上地区まちづくり協議会で）借用をした。 

今回はスケートセンター整備そのものには使わずに、スケート靴を備品とし

て購入する。市の備品扱いとしてセンターに置くことになるので、貸し靴料と

いう形での料金徴収はしない。 
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委員Ｂ 

 栃木西部地域全体でやるとすれば、子どもたちの通学路に横断旗を設置する

のはどうか。寺尾地区は昨年度自治会連合会で実施した。 

 

 子どもたちの安全のために何かを提供するというのはありだと思う。 

 

 現在、市内では永野川の改修工事中である。吹上地区においても、千塚産業

団地付近を工事してもらっている。堤防を作ってくれるとのことだが、その周

りは竹薮のようになっており、手付かずの状態になっているので、その整備を

して欲しい。 

 

 若い世代が公民館を利用する機会が少ないように思う。子どもから年配者ま

で気兼ねなく出入りできるようになるといいのではないか。 

 光触媒コーティング、遊べるスペース、レンタル自転車などを整備し、地域

内外の人が集まる仕組みづくりができないか。 

 

 公民館は地域の中心ではあるが、よほどの用事がない限りは来ない。公民館

に人が集まる仕掛けがあるとよい。 

 

 いかに一般の方を公民館に呼び込むか。例えば親子がグループではなく、個

人で入ってきても利用しやすいように、遊ぶものなどを置くのが良いかもしれ

ない。 

 

 宮スケートは「子どもに遊び場を提供しよう」ということが目的であったが、

地域資源を活かすことができて良かった。 

 地域会議の活動のひとつとして、子どもに関わろうという方向性を持ってい

るのはとてもいいことだと思う。 

 例えば、３地区のことを子どもたちが知るための講演会をしたり、読みやす

い地域の話を読み物として定期的に発行したりする。永野川近辺の妖怪の話な

ど。子どもが読んで楽しく、大人も発見があるようなものはどうか。３地区合

同でやりたい。 

 

 あとは中学校の統廃合に関すること。関心をあまり持ちたがらないのかもし

れないが、とても大事なことであるので、進捗状況を積極的にお知らせすると

いうスタンスを地域会議として取った方がいいのではないか。 

 広報については、令和４年度にもやれることがあると思う。 

 

 少子化の影響により地域で交流ができない。子どもたちが吹上地区の文化や

自然を知る機会になるイベントを年に何回かできると、地域を愛して誇りを持

つことができるのではないか。 

  

 吹上地区まちづくり協議会で吹上カルタを作成し、先月、千塚小と吹上小の



 

 

 

 

委員Ｄ 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

児童全員に吹上カルタを無料配布した。（約４００個） 

テレビでも何度か取り上げられて宣伝になっている。このカルタを使ったイ

ベントができるかもしれない。 

 

 カルタ大会を開催すれば盛り上がって、地域への関心も高まる。 

 

 また、地域会議の委員として地域にどのように働きかけていくかも大切。今

後、地域にどう働きかけて盛り上げていくかについて話し合うことが必要であ

ると思っている。 

 

 寺尾地区にはすでにカルタがあり、皆川地区は今年度カルタを作る。３地区

合同でのカルタ大会であれば栃木西部地域としてできるのではないか。 

 

(2) 令和４年度実施 栃木西部熟くり塾の事業内容について 

<説明> 

 ・令和４年度に実施する（来年の３月まで） 

 ・予算は委託料２０万円 

 ・参加者が楽しみながら地元について考える機会を提供する 

 ・過去の開催実績について 

―― 資料２－１、２－２に基づき説明 ── 

 

 (1)、(2)ともに追加で意見があれば、５月１０日ごろまでに公民館に提出する

こと。個人の意見としてでも、地域として集まって出た意見でもよい。 

 

４ その他 

・会議資料のメール配信について 

 紙の資料も当日に配布する。希望者のみの補助手段として試験的に実施。 

 

・令和４年度 栃木市地域自治交流会の開催について 

 日時：令和４年５月２１日 午後２時から 

 場所：栃木市役所 本庁舎 正庁 

 ※希望者のみの参加 

  

・第２回栃木西部地域会議について 

令和４年５月１７日（火）寺尾公民館にて開催予定 

 

５ 閉会 

〈特に何も無いことを確認〉 

── 閉会 ── 

（会議終了時刻 午後８時２０分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 寺内 茂 

副会長 中島 元一    副会長 酒巻 幸夫 

委 員 厚木 秀夫    委 員 門沢 イミ子 

委 員 石沢 恵一    委 員 正田 秀雄 

委 員 鈴木 加織    委 員 関口 みよ子 

委 員 棚橋 利行    委 員 羽金 勝子 

委 員 福島 恵子    委 員 峰岸 晃一 

委 員 吉田 美奈子   委 員 吉羽 克仁 

 

<欠席者（委員）>  

委 員 峰岸 晃一 

 

<事務局> 

栗田 寿樹 （栃木西部まちづくりセンター所長） 

篠崎 雅一 （寺尾公民館館長） 

石沢 竜次 （吹上公民館主任） 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

（１）令和５年度実施 地域予算提案事業案について 

（２）令和４年度 栃木西部熟くり塾の事業内容について 

４ その他 

・会議資料のメール配信について 

・令和４年度 栃木市地域自治交流会の開催について 

・第２回栃木西部地域会議について 

５ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・令和４年度第１回栃木西部地域会議会議次第 

・地域予算提案制度について 資料１ 

・地域予算提案事業のフローチャート（栃木西部地域会議） 資料１－２ 

・栃木西部地域会議 地域予算事業の実施実績（一覧表） 資料１－３ 

・栃木西部地域会議まちづくり塾（栃木西部熟くり塾）について 資料２－１ 

・栃木西部熟くり塾 開催実績 資料２－２ 

・令和４年度栃木市地域自治交流会の開催について 

・令和４年度栃木西部地域会議開催日程 


